

# Recrutement : l'entreprise Elcam tire la sonnette d'alarme

L'entreprise Elcam Usinage et ses dirigeants, Stéphane Macle et Mathilde Cartaux, ont engagé une réflexion sur les difficultés rencontrées pour l'embauche des professionnels qualifiés.

La société Macle a démarré son activité en 1994 sous l'impulsion des époux Macle pour une activité de mécanique générale et de précision. En 2012, Stéphane reprend l'entreprise de son père. Le 1<sup>er</sup> juillet 2017, la SARL est transformée en SAS et change de dénomination sociale : Elcam Usinage. Pour son départ en retraite, Annette Macle vend ses parts à la holding Stema détenue par Stéphane et Mathilde Cartaux (sa sœur). L'entreprise est composée de 26 professionnels.

## 80 % de l'activité sur le grand Est de la France

La sous-traitance est son activité principale. L'usinage est réalisé selon les plans fournis par les clients : pièces unitaires ou de séries. La société travaille principalement pour des entreprises situées dans le grand Est



■ Stéphane et Sophie Macle (à droite) et Mathilde Cartaux (5<sup>e</sup> en partant de la droite) ouvrent leur entreprise aux intervenants extérieurs pour trouver des solutions au manque de candidats qualifiés à l'embauche. Photo DR

(80 %) mais également sur l'ensemble du territoire et la Suisse. Moyeux, poulies, plaques de cuisson, paliers, pommeaux... en utilisant : acier, inox, aluminium, laiton...

« Les entreprises sont en danger »

« Nous manquons cruellement de professionnels. Les entreprises ont de l'activité, elles investissent dans de nouveaux équipements toujours plus performants, elles proposent des postes mais

“ Les centres de formation se vident, il est urgent de bouger ! ”

Stéphane Macle, chef d'entreprise

pas de candidats », expliquent les propriétaires. « Résultat, les entreprises peinent à se développer. Quel dommage ! Et surtout quel avenir pour nos entreprises ? Celles-ci

sont en danger ! » L'occasion aussi de mettre en avant l'une des raisons de ce manque de candidats. « Nous constatons le dénigrement des filières industrielles et techniques, la méconnaissance de ces métiers, le niveau très bas des élèves actuels, le problème avec le travail en Suisse, et les chômeurs qui gagnent plus chez eux », rajoutent les dirigeants mais c'est un constat général.

« Le gouvernement a conscience de ces problèmes, la loi sur l'apprentis-

sage va évoluer et de nouvelles mesures sont en cours », a indiqué Danièle Brulebois, à l'occasion d'une visite sur place. Pour Stéphane Macle, il est temps que les choses changent, c'est une certitude. « On a un savoir-faire mais on refuse du travail parce qu'aucun jeune n'est formé, c'est dramatique ! Les centres de formation se vident il est urgent de bouger ! »

**CONTACT :** Elcam 21 rue Jean Bertin 03.84.37.36.90. [www.macle-usniage.fr](http://www.macle-usniage.fr)